
　

“最多跑一次”改革
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杭州市“最多跑一次”改革专题组办公室 ２０１７ 年 ４ 月 ２６ 日

编者按：

自“最多跑一次”改革启动以来，杭州市委、市政府和市人大

对此项工作高度重视，多次召开会议进行专题研究。 市委书记赵

一德、市长徐立毅、市人大常委会副主任许勤华等市主要领导都作

出了重要指示。 特别是 ４ 月 ２５ 日，徐立毅市长对多个行政服务窗

口进行了实地暗访，旨在查问题、找症结、寻良方。 现将有关情况

予以编发，请各地各单位认真学习，贯彻落实好相关要求，切实推

动“最多跑一次”改革落到实处。
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●杭州市召开全市深化“百千万”蹲点调研活动、“最多跑一次”改

革暨 ２０１６ 年度综合考评总结大会

●杭州市市长徐立毅以普通市民身份暗访“最多跑一次”改革工

作推进情况

●杭州市人大常委会召开 “最多跑一次”工作进展情况调研座

谈会

杭州市召开全市深化“百千万”蹲点调研活动、
“最多跑一次”改革暨 ２０１６ 年度综合考评总结大会

４ 月 ２１ 日下午，杭州市委、市政府召开全市深化“百千万”蹲

点调研活动、“最多跑一次”改革暨 ２０１６ 年度综合考评总结大会，

省委常委、市委书记赵一德出席会议并作了重要讲话。 市委副书

记、市长徐立毅主持会议。

会议通报了 ２０１６ 年度综合考评和“十佳公务员（工作者）”评

选结果，总结了 ２０１６ 年度综合考评工作，并部署了“百千万”蹲点

调研活动、“最多跑一次”改革和 ２０１７ 年度综合考评工作。

对于深化“最多跑一次”改革，赵一德指出，前期全市上下坚

持党的群众路线，践行以人民为中心的发展思想，积极推进“最多

跑一次”改革，率先公布了 ８０６３ 项已经实现“最多跑一次”的办事

事项，为实现全年改革任务打下了扎实基础。 尤其是不动产登记

办事流程的改革，更是跑出了全国最快的杭州速度，其他领域的
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“最多跑一次”改革，也要借鉴此经验，力争走在全省前列。

赵一德强调，要继续坚持改革创新走在前，深入推进全市“最

多跑一次”改革，力争在 ６ 月底前实现 ８５％的办事事项“最多跑一

次”，在年底前基本实现“跑一次是原则、跑多次是例外”。 要继续

提速，重点做好三个环节的改革：一是要深化简政放权，做到减事

项、减层级、减材料、减环节，重点推进投资建设项目审批权下放，

以及商事登记制度“一窗受理、集成服务”改革；二是要改革监管

制度，按照严责任、严管理、严诚信、严制度的要求，推进全市公共

资源平台的整合，清理规范涉审中介，全面实施“双随机一公开”、

“互联网＋监管”以及协同监管机制，确保监管的公开、公平、公正；

三是要提质审批服务，推行简约办、承诺办、多端办、我来办等多种

服务，加快“一窗受理、集成服务”改革和综合进件窗口改造，推动

尚未进入行政审批服务中心的部门审批事项应纳尽纳，推进便民

事项多端服务、一网通办，促进“互联网＋便民服务”，打造网上申

请、在线服务、快递送达，实现办事“零上门”。

杭州市市长徐立毅以普通市民身份暗访

“最多跑一次”改革工作推进情况

４ 月 ２５ 日上午，为深化“最多跑一次”改革，杭州市市长徐立

毅以一名普通市民的身份，不发通知、不打招呼，轻车简从，实地暗

访多个行政服务窗口，查问题、找症结、寻良方。 徐立毅强调，“最
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多跑一次”改革事关百姓民生，事关发展大局，各级各部门要坚持

问题导向、结果评议，拿出自我革命的勇气和魄力，聚焦群众和企

业办事卡壳的“痛点”、“堵点”，进一步减少审批环节、精简审批事

项、优化审批流程，确保在简政放权上取得新突破，不能让老百姓

办事“一直在路上”。

在上城区行政服务中心，徐立毅首先帮助企业员工柴女士办

理分公司注册登记，通过取号、排队、咨询、网上申报，亲身体验办

事全流程。 由于政策性强、过程复杂，加上材料不齐，该项目未能

现场办结。 针对这一问题，徐立毅指出，只有政府思维向服务思维

转变，善于转换角色，才能让制定出来的政策更接地气，更贴合企

业与群众的需求。

在市行政服务中心，徐立毅仔细了解业务受理流程，并前往窗

口察看办事情况。 在交通运输服务窗口，徐立毅陪同张先生为企

业车辆办理转出过户手续，在办完网上申请之后却被告知，由于提

交的表格版本不同，仍需再跑一趟。 之后，徐立毅与一家注册在拱

墅区的企业人员一起办理新公司网上名称注册，发现企业冠省名

登记注册的审批权限不在市本级，最快也需几个工作日才能完成。

最后，徐立毅来到市民之家的公积金窗口，主动陪同在杭务工

者高先生办理公积金提取业务，发现外地无房户在提取公积金前

须先到开元路房产档案馆开具无房证明。 部门之间数据不联通、

公积金提取现场未设置开具证明的自助打印机等问题是导致公积

金提取业务未能实现“最多跑一次”的主要原因。 徐立毅表示，政
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府要学会换位思考，多从用户立场去体验去发现，真正把事情

办好。

暗访结束后，徐立毅和副市长戴建平、王宏随即召集杭州市编

委办、市审管办等 １３ 个职能部门，专题就深化“最多跑一次”改革

进行现场办公。

在观看暗访录像和听取相关部门发言后，徐立毅首先肯定了

市编委办、市审管办等职能部门在“最多跑一次”改革工作中的努

力，同时指出，改革还处于推进阶段，许多问题有待解决。 结合上

午办事的切身体会，徐立毅强调，下一步，全市要坚持问题导向、结

果导向、群众评议，着重在杭州服务、杭州速度、杭州样本三个方面

一抓到底：在杭州服务上，要体现以人民为中心的思想，既要理出

权力清单，又要理出服务清单，学会换位思考，扩大服务事项覆盖

面，通过削减制度交易成本，真正提高服务质量、增强办事群众获

得感；在杭州速度上，要坚持标本兼治，推进改革标准化，深化流程

再造，实现数据共享。 通过互联网＋的技术手段，争取让数据多跑

路，换取群众和企业少跑路甚至不跑路，切实提升政府办事效率；

在杭州样本上，要以最铁的决心，破除“不担当、不作为、不落实”

的顽疾，形成实干至上的鲜明导向。 要着眼于办件量大、涉及面

广、频率较高的事项，具体到每一个事项，每一个细节，逐件逐事抓

实抓细，层层推进。 通过督查找问题抓落实，提升效能，优化服务，

努力在“最多跑一次”改革上走在全省前列，让广大老百姓和企业

体会到更多的获得感。
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杭州市人大常委会召开“最多跑一次”工作

进展情况调研座谈会

４ 月 １７ 日下午，杭州市人大常委会召开会议专题研究“最多

跑一次”改革工作，了解当前改革进度、存在困难以及下一步工作

举措。 杭州市人大常委会副主任许勤华，市人大常委会办公厅和

财经工委负责人参加座谈会。

会议首先听取了市政府办公厅及市编委办、市审管办对于全

市“最多跑一次”改革工作进展情况的汇报，市发改委、市财政局、

市国土资源局、市住保房管局、市市场监管局、市信访局、市电子政

务办等部门和桐庐县人大分别对“最多跑一次”改革职责履行情

况进行了汇报。

许勤华对市政府和相关部门前期所做的工作和取得的成绩表

示充分肯定。 他指出，“最多跑一次”改革是今年省委省政府的重

点工作，所提出的要求对杭州的相关改革工作能够起到极大地推

动作用。 杭州市在年初的全市深化作风建设大会和市第十二次党

代会中就进一步明确要坚持“放、管、服”并举，持续深化“四张清

单一张网”、商事制度、服务清单等改革，运用 Ｇ２０ 杭州峰会项目

审批有效做法，加强“双随机一公开”监管，率先实现“最多跑一

次”目标。

围绕迎接落实省人大下发的《关于对“最多跑一次”改革开展
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调研督查的工作方案》的相关部署和下一步市人大相关调研督查

工作安排，许勤华对市人大和市政府及各部门提出了三点要求：一

要高度重视。 市人大和市政府及各部门都要充分认识做好这次调

研督查工作的重要意义，加快推进“最多跑一次”改革，是贯彻落

实市十二次党代会精神，围绕市委中心工作，积极发挥人大监督职

能作用，保障和提升政府城市治理体系和治理能力的现代化水平，

建设独特韵味别样风彩的世界名城重大决策部署落地生效的一项

重要工作。 二要注重实效。 人大调研督查要体现实事求是的精

神，要为推进建设法治政府和服务型政府发挥积极作用。 政府部

门要根据杭州实际情况，以问题为导向，以“便民便企、提速增效”

为目的，以切实增强群众和企业获得感为标准，在改革实施推进过

程中及时发现问题、研究问题、解决问题，不断总结自己经验、借鉴

外地经验，提升服务能力和水平，高效、高速推进这项改革。 三要

加强配合。 根据省人大统一布署，明确目标要求，加强协作配合，

按照时间节点要求认真做好各项工作，确保人大的调研督查有序

进行，及时反映杭州的实际情况。 紧紧围绕重点难点问题，深入基

层广泛听取基层政府、群众和企业的意见和建议。 积极发挥代表

作用，利用代表履职平台广泛听取代表意见，邀请代表参与调研督

查工作。 政府相关部门要主动配合调研督查工作，确保“最多跑

一次”改革工作顺利推进。
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报：省“最多跑一次”改革专题组办公室，赵一德书记，徐立毅市长，
张仲灿部长，许明秘书长，戴建平常务副市长

发：市直各单位，各区、县（市）“最多跑一次”改革专题组办公室
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